

DOI: 10.18572/1812-3783-2020-10-13-16

## ДОКАЗЫВАНИЕ ПРИЗНАКА ВООРУЖЕННОСТИ НА ПЕРВОНАЧАЛЬНОМ И ПОСЛЕДУЮЩЕМ ЭТАПАХ РАССЛЕДОВАНИЯ БАНДИТИЗМА

**Сиделев Виктор Владимирович,**  
старший преподаватель кафедры судебно-экспертной  
и оперативно-разыскной деятельности  
Московской академии Следственного комитета  
Российской Федерации  
*v-sidelev@mail.ru*

В практической деятельности квалификация «бандитизм» дается органами предварительного следствия на основании тщательно проведенного расследования и фактически представляет собой итог сложной и трудоемкой работы по сбору, анализу и систематизации доказательств виновности конкретных лиц в совершении ряда тяжких и особо тяжких преступлений в составе устойчивой, вооруженной организованной группы.

Одним из ключевых признаков банды является признак вооруженности, от степени доказанности которого зависит общая итоговая квалификация действий организованной преступной группы.

В настоящей статье рассматриваются вопросы, связанные с организацией расследования преступлений, совершенных в составе банд в части, касающейся планирования следственных и процессуальных действий по доказыванию признака вооруженности в ходе первоначального и последующего этапов предварительного следствия.

**Ключевые слова:** банда, этапы расследования преступлений, планирование, процесс, последовательность, решение, следователь.

## PROVING THE ATTRIBUTE OF ARMAMENT ON THE PRIMARY AND FURTHER RACKETEERING INVESTIGATION STAGES

**Sidelev Viktor V.**  
Senior Lecturer of the Department of Forensic Examinations  
and Criminal Intelligence and Surveillance Operations  
of the Moscow Academy of the Investigative Committee  
of the Russian Federation

In practice, the qualification "banditry" is given by the preliminary investigation bodies on the basis of a carefully conducted investigation and is actually the result of a complex and time-consuming work on collecting, analyzing and systematizing evidence of the guilt of specific individuals in committing a number of serious and especially serious crimes as part of a stable, armed organized group.

One of the key signs of a gang is the sign of armament, which depends on the degree of proof of the overall final qualification of the actions of an organized criminal group.

This article deals with issues related to the organization of investigation of crimes committed as part of gangs in the part relating to the planning of investigative and procedural actions to prove the sign of armament.

**Keywords:** gang, stages of crime investigation, planning, process, sequence, decision, investigator.